
 
 

Comissão Coordenadora 

Proposta de relato da reunião realizada em cinco de fevereiro de 2024, pelas 14h30, via plataforma 

Zoom, com a seguinte ordem de trabalhos: 

1. Informações; 

2. Aprovação da proposta de relato da reunião anterior (13 de setembro de 2023); 

3. Ponto da situação dos trabalhos e recomendações em curso em cada Comissão Especializada 

Permanente; 

4. Relatório de Atividades de 2023; 

5. Plano de Atividades 2024; 

6. Tomada de decisão relativamente ao processo de substituição dos conselheiros a que se 

referem as alíneas: q) Dois elementos a designar pelas associações pedagógicas; dd) Um 

representante das unidades de investigação classificadas como excecionais ou excelentes pela 

Fundação para a Ciência e a Tecnologia, I.P; ff) Um representante das instituições do ensino 

especial de pessoas com deficiência; do Decreto-Lei 21/2015 de 3 de fevereiro (Lei Orgânica 

do CNE); 

7. O CNE e a celebração dos 50 anos do 25 de Abril; 

8. Comemoração dos 100 anos do nascimento de Mário Soares; 

9. Outros assuntos. 

Estiveram presentes para além do Presidente, Domingos Fernandes, os conselheiros António Firmino 

da Costa e António Neto Mendes e as conselheiras Flávia Vieira, Maria Assunção Flores e Patrícia Ávila. 

A conselheira Jesus Maria Sousa, justificou a sua ausência. 

O Presidente saudou os presentes e deu início à reunião. 

No ponto 1, o Presidente transmitiu as seguintes informações: 

a) O CNE continua sem Secretário-Geral, desde o dia 1 de novembro de 2023. 

b) Em outubro foram reportados, aos respetivos gabinetes ministeriais, alguns 

constrangimentos ao trabalho do CNE: a infraestrutura informática não responde às 

necessidades do trabalho a realizar; falta de recursos humanos na área da contabilidade 

e finanças (só tem 1 pessoa) e ausência de motorista. 

c) Prevê-se que a publicação DICA 23, seja divulgada no plenário de 27 de fevereiro. 

d) Prevê-se que o Estado da Educação 2022 será divulgado ainda este mês seguindo as 

orientações já apresentadas e discutidas nesta comissão coordenadora. 

e)  Foram aprovadas, em 2023, duas recomendações, uma sobre inovação pedagógica nas 

escolas e outra a propósito da infraestrutura digital para o sistema de educação e 

formação. 

f) Foram elaborados três pareceres. 

No ponto 2, o Presidente colocou a proposta de relato da reunião anterior (13 de setembro de 2023), 

à consideração dos membros da Comissão Coordenadora que a aprovaram, por unanimidade. 

No ponto 3, o Presidente felicitou e agradeceu o trabalho realizado em cada Comissão Especializada 

Permanente (CEP) e passou a palavra aos respetivos Coordenadores que fizeram um ponto de situação 

dos trabalhos e das recomendações em curso, a saber: 



 
 

a) António Firmino da Costa informou que no próximo plenário será apresentada a 

recomendação sobre exames e acesso ao ensino superior e que esta será, previamente, 

enviada à comissão coordenadora. Na próxima reunião da 6.ª CEP será analisado o relatório 

feito pela comissão independente sobre a revisão do Regime Jurídico das Instituições de 

Ensino Superior (RJIES). 

b) Patrícia Ávila referiu que ao nível das atividades da 5.ª CEP, foi feita a discussão em torno da 

temática desigualdades, contudo, não foi possível realizar o seminário que estava previsto. 

Está a ser pensada a realização de um seminário sobre a implementação do decreto-lei 

54/2018 (educação inclusiva). A Coordenadora da CEP deu conhecimento do trabalho de 

acompanhamento realizado no âmbito do projeto PIAC. 

c) Maria Assunção Flores fez referência ao trabalho realizado no âmbito da recomendação sobre 

questões estruturantes da profissão docente. A recomendação será apresentada no próximo 

plenário.  

d) António Neto Mendes deu conhecimento do trabalho realizado no âmbito da 3.ª CEP, em 

particular no que diz respeito à recolha de informação sobre a temática das explicações, a 

qual foi enriquecida pela diversidade de pontos de vistas obtidos a partir das audições 

realizadas. No entanto, foi admitida a possibilidade de esta recomendação poder ser objeto 

de maior consolidação e aprofundamento. 

e)  Flávia Vieira deu conhecimento de que em 2024 a grande prioridade da 2.ª CEP será a 

divulgação do referencial de inovação pedagógica. A este propósito deu comhecimento da sua 

participação numa iniciativa da DGEste Centro em parceria com os CFAE. 

No ponto 4, foi aprovado, por unanimidade, o Relatório de Atividades de 2023, tendo os presentes 

concordado com as alterações ao nível da estrutura do mesmo. 

No ponto 5, o Presidente solicitou o envio de propostas a incluir no Plano de Atividades (PA) 2024, as 

quais serão analisadas em reunião a marcar, antes do plenário. Para o efeito, será enviado doodle a 

fim de encontrar a data e o horário mais favorável para a comissão reunir e articular o PA.  

No ponto 6, após a apresentação da situação pelo presidente, considerou-se que deveriam ser 

encetadas diligências para que as instituições respetivas se responsabilizassem pela designação dos 

seus representantes de acordo com o previsto na Lei Orgânica do CNE. 

No ponto 7, para celebrar os 50 anos do 25 de Abril, foi decidido realizar um encontro a realizar em 

maio ou junho, num local a decidir e no qual deverão intervir dois conferencistas que representem 

gerações distintas, nascidos antes e após o 25 de Abril.  Este deverá ser divulgado em abril. Foi 

igualmente decidido que neste encontro será feita uma apresentação sucinta de produtos 

desenvolvidos por escolas que participaram no EDA50 de 2023. 

O Presidente fez um balanço do trabalho desenvolvido no âmbito do projeto EDA50 e referiu que dia 

7 de fevereiro terá lugar a reunião com as escolas que se inscreveram para participar na edição de 

2024.  

O ponto 8 foi adiado para a reunião a realizar sobre o plano de atividades. 

No ponto 9, não houve outros assuntos a tratar pelo que o Presidente agradeceu a presença de todos 

e deu por terminada a reunião.  


